

Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria



NOTA DE PRENSA

El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria exige medidas urgentes a la Consejería de Salud

- El Foro reclama respuestas concretas a un documento de propuestas entregado a la Consejería desde hace dos años y ofrece su colaboración como órgano experto

Sevilla, 14 de enero de 2025.- El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria ha mantenido una reunión con el consejero de Salud de la Junta de Andalucía para trasladarle directamente las **principales demandas de los profesionales de Atención Primaria**, así como la necesidad de obtener compromisos concretos por parte de la Administración.

Los representantes del Foro han recordado que el documento de trabajo que recoge estas propuestas ha sido remitido en varias ocasiones a la Consejería durante los dos últimos años, sin que hasta la fecha se haya informado de qué medidas han sido aceptadas, cuáles están en marcha y cuáles han sido descartadas. En este sentido, han solicitado conocer qué actuaciones se van a priorizar y han reclamado contar con el Foro como interlocutor más cualificado de Atención Primaria por reunir a todas las sociedades científicas de AP y al Consejo Andaluz de Colegios de Médicos (CACM).

Entre los asuntos considerados prioritarios destacan la **falta estructural de médicos** de familia y pediatras de Atención Primaria; la **sobrecarga asistencial real** no registrada; los problemas del **sistema de citas** (*BackOffice*), que dificultan la longitudinalidad; los desajustes en las **consultas de acogida**; las **desigualdades retributivas** entre los especialistas de Atención Primaria y hospitalaria; la ausencia de desarrollo efectivo del **plan de desburocratización** y la necesidad de criterios claros y homogéneos en el uso de las **teleconsultas**.

El Foro ha alertado también sobre la situación crítica de la Pediatría de Atención Primaria y ha reclamado la revisión de la **retribución y reconocimiento a los tutores de residentes**, comprometida desde 2012, así como incentivos reales para el reconocimiento de su labor docente. Asimismo, ha expresado su preocupación por las propuestas relativas a los **puestos de difícil cobertura** si no garantizan que la especialidad de Medicina de Familia sea un requisito indispensable.

Del mismo modo, los miembros del Foro han insistido en la necesidad de reconocer a la Medicina de Familia en la atención a la población con un papel esencial de los médicos de familia en la **atención a pacientes crónicos**, los cuidados y la educación para la salud, reclamando su plena integración en los equipos multidisciplinares. Además de comentar la necesidad de revisar la reducción del plazo de prescripción a 90 días.

Finalmente, el Foro ha solicitado **participar activamente en el Comité de Expertos** que está reevaluando el sistema público de salud andaluz, así como mejorar los canales de comunicación para que las medidas se conozcan con antelación y puedan ser enriquecidas con su aportación.

El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria reitera su **voluntad de colaboración con la Consejería**, pero subraya la urgencia de poner en marcha medidas reales, con instrucciones claras y homogéneas para toda Andalucía, que permitan mejorar la atención a la ciudadanía y

Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria



garantizar condiciones dignas para los profesionales. Tras la puesta en común de las propuestas, ambas partes acordaron volver a reunirse en el mes de marzo para evaluar los avances alcanzados.

En el encuentro han participado, por parte de la Consejería de Salud y Consumo, el consejero de Salud, **Antonio Sanz**; el viceconsejero de Salud, **Nicolás Navarro**; la directora gerente del Servicio Andaluz de Salud, **Valle García**; la directora general de Asistencia Sanitaria y Resultados en Salud, **Celia Fernández**; y el director general de Personal, **José Luis Sedeño**.

Por parte del Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria han asistido el presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos (CACM), **Alfonso Carmona**; la secretaria general del CACM, **Mercedes Ramblado**; la vocal autonómica de Médicos de Atención Primaria del CACM, **Gloria Armenteros**; el presidente de la SAMFYC, **Jesús Pardo**; la presidenta de SEMERGEN Andalucía, **Ana Cabrerizo**; la vicepresidenta de la AndAPap, **Carmen Fidalgo**; el presidente de la SEPEAP, **Cristóbal Coronel**; y el secretario general técnico-letrado del CACM, **Manuel Pérez Sarabia**.